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SECRETARIO 

A México lo van a defender los priistas, dice Ochoa Reza.- El presidente 
nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, aseguró que a México "lo van a defender" 
los priístas, ante un Frente Ciudadano por México que se desmorona y un "salto al 
precipicio" que representa Morena. Así lo dijo durante la toma de protesta a Ismael 
Hernández Deras como nuevo dirigente nacional de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC). Al evento asistieron, entre otros, los secretarios de Turismo, 
Enrique de la Madrid; de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, José Calzada; los coordinadores de las bancadas priísta en el 
Senado y en la Cámara de Diputados, Emilio Gamboa y César Camacho, así como 
los gobernadores de Hidalgo, Omar Fayad, y del Estado de México, Alfredo del 
Mazo. El Universal, 12-A/ El Sol de México, 8-A/ La Jornada, 15/ 24 Horas, 7/ Impacto, 12/ 

Reforma, 10 

 

 

 

Red compartida.-  Toda una fiesta vivió este miércoles el brazo campesino del PRI, 
al renovar su dirigencia, la cual quedó a cargo del senador Ismael Hernández Deras. 
Un ambiente de triunfo se sintió en este evento. Y es que la crema y nata del tricolor 
se dio cita. Encabezados por Enrique Ochoa, asistieron Alfredo del Mazo, Alejandro 
Tello, Alejandro Moreno Cárdenas y Ornar Fayad Meneses y los secretarios de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa y de Turismo, Enrique de la Madrid, más los 
líderes parlamentarios Emilio Gamboa Patrón, César Camacho Quiroz y Jorge 
Carlos Ramírez Marín. La Prensa, 7 
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MONITOREO 

Difundido el miércoles 15 de noviembre 2017 
 

SECRETARIO 

 
Entrevista al Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa con 
Mario González (Enfoque, 100.1 FM) 
 
    Mario González, conductor: Tenemos en la línea telefónica a José Calzada 
Rovirosa, Secretario de Agricultura. Gracias por estar con nosotros en Enfoque, en 
la primera emisión. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa, Secretario de Agricultura: El contrario, 
Mario, muchas gracias por la invitación. A tus órdenes, Mario. 
    Conductor: Gracias. Pues, usted decía Secretario que en caso de modificar o 
eliminar el TLCAN, esto perjudicaría a los gobiernos de México y EU, pero sobre 
todo a los consumidores de toda la región, sin embargo, parece que el secretario de 
Comercio de EU tiene otra opinión, dice que el más perjudicado sería precisamente 
México, ¿qué responder ante una afirmación como esta? 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Yo recuerdo y seguramente tú también, y la 
gente y del auditorio que cuando se negoció el TLC siempre -allá en 1992 y luego 
entra en vigor en eso y le digo y 94-, cuando se negoció parte de los argumentos 
que se daban era que independientemente de los productores en lo particular, los 
más beneficiados en las naciones iban a ser los consumidores, porque iban a tener 
acceso a mejores productos y a menores costos, con mejor logística, etcétera. Al 
final del camino vez la gente, esa población. Pues hoy, yo puedo decir lo mismo, 
pero al revés, si hubiera un daño en sentido de eliminar o eventual salida del TLC 
de alguna de las partes, pues el más perjudicado sería el consumidor, sería la 
sociedad porque los países ponen en los demás y las demás naciones pues los 
productos que elaboran mejor, por ejemplo, México elabora, de los productos que 
elaboran mejor son los productos del campo. En el 94, la competencia para el 
campo mexicano era muy complicada, porque no habíamos invertido en 
tecnificación, mecanización etcétera. 
    A lo largo de los años lo hicimos y hoy le vendemos más a EU en productos del 
campo a lo que ellos nos venden, y también a Canadá. Entonces, un daño al tratado 
comercial. Pues a quien le haría daño sería los consumidores, de todas las 
naciones, en este caso particular a los de los EU, el diario les vendemos mil 500 
millones de pesos de comida y al año le vendemos aproximadamente unos 24 mil-
25 mil millones de dólares de comida. También les compramos bastante, menos de 
lo que les vendemos. 
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    Conductor: Somos buenos compradores también evidentemente, sí. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Somos buenos para vender y bueno para 
comprar. Entonces cuando un tema tan sensible Mario como es el caso de la comida 
porque esto puede sustituir proveedores en muchos productos, pero en alimentos 
para la gente que significan un hábito de consumo, que significan, que la gente está 
conforme con los precios y la calidad están pagando pues para que modificar las 
condiciones y tu gente si se está beneficiando. 
    Conductor: Hay un elevado número de personas también que no solamente en 
México, me refiero a las tres a las tres naciones que integran este acuerdo comercial 
que viven del campo y que sufrirían evidentemente más directamente una 
modificación negativa. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: ¿Sabes? En México, en México siete 
millones de personas trabajan en el campo, de 25 millones de personas que viven 
en el ámbito rural, siete trabajan directamente en el campo. Algunos son, se auto 
emplean, algunos trabajan para empresas, pero si es un número muy importante de 
personas. En los EU pues también hay un número digamos destacado de personas 
que trabajan en el campo y también en Canadá y para nosotros la actividad 
agroalimentaria representa nueve puntos del PIB, es decir, es algo muy importante 
para nuestra economía. Este año vamos a exportar, Mario, 33 mil millones de 
dólares. Ahora, con respecto a los EU, regresando a ese tema, yo creo que no se 
trata de que hoy vendamos 100 y mañana vendamos cero, o sea no es, no es Suma 
Cero. 
    Conductor: Sí, claro. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Yo creo que siempre les venderemos, 
siempre les compraremos. El tema es bajo qué condiciones, obtenemos condiciones 
de ventaja las tres naciones, lo que se quiere es poner aranceles, cupos, gotas, es 
decir problemas para poder importar y exportar, pues a los tres países nos va a 
costar más caro hacer llegar nuestros productos al país vecino, ¿qué necesidad?, 
si hoy estamos bien, ¿qué necesidad de modificar las cosas?, En este porque al 
final del camino pues esa consecuencia de una mala política económica -que no 
propone México evidentemente- pues va a traer resultados dañinos para su gente, 
para su población. 
    Conductor: Así es y bueno, evidentemente como bien dicen no sería suma cero, 
es decir, hay un marco, el comercio seguirá con más dificultad, pero seguirá con el 
marco de las reglas de la Organización Mundial de Comercio. Pero ya también 
estaríamos a expensas un poco de la oferta y la demanda, ¿qué nos sale más barato 
comprar en EU los granos o irnos a Sudamérica, por ejemplo, a surtirnos de esos 
granos? 
    Hay mercados donde también podríamos buscar y lo mismo sucedería del otro 
lado, es decir ¿en dónde conseguirían en el aguacate y todos esos productos?, 
pues que difícilmente tiene un sustituto actualmente el nivel global. 
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    José Eduardo Calzada Rovirosa: Exactamente y ese es el tema, Mario, 
nosotros estamos tratando de conseguir otros proveedores en el mundo, hemos, 
hemos diversificado nuestros mercados. Por ejemplo, este año le vamos a comprar 
un millón de toneladas de granos a Argentina y a Brasil, casi por primera vez eh, se 
ha hecho en otras ocasiones pero recientemente no, y eso nos habla de la 
diversificación y también mando mensaje de que no nos quedamos con los brazos 
cruzados, pero también para ellos sustituir hortalizas por ejemplo, pues es muy 
complicado porque son perecederos digamos de corta vida, les proveemos desde 
México, es uno de los principales productos que exportamos a EU me refiero al 
jitomate, lechuga, etcétera, y es el gusto del consumidor de los EU, entonces, ¿de 
dónde vas a sacar proveedores que te manden esos productos en tiempo, en forma 
y calidad?, Pues está muy difícil, porque todos los demás países están lejos, nada 
más por cercanía, para nosotros se nos complica también el grano pero, pero bueno 
algo tendremos que hacer, ya lo estamos haciendo ahorita de mencionaba de 
Argentina y de Brasil, podemos de algunos países de Sudamérica pero es 
complicarnos los tres. Yo siempre digo que cuando algo no está descompuesto, 
¿para qué tratar de repararlo? 
    Conductor: Claro. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Si funciona y funciona bien, sobre todo para 
la gente, sobre todo para la gente hay que tratar de mantenerlo así, yo sé que hay 
algunas áreas en este mar de comercio que tenemos los tres países hay algunas 
áreas a las que les va mejor que otra, sin duda y eso es parte de las teorías, de las 
ventajas competitivas de las naciones. Pero en el grueso del comercio, a los tres 
países nos ha ido bien. 
    Martin Carmona, Colaborador: Secretario, le saluda Martín Carmona, 
preguntarle en esta mesa que se va a establecer a partir del próximo viernes a quien 
la Ciudad de México, hay algunos temas del sector agropecuario que vayan a 
resolverse, que se vayan a poner sobre la mesa, digo, dada la importancia que usted 
ya nos ha enumerado de las ventajas de tener un acuerdo comercial entre Canadá, 
México y EU y preguntarle también si por ahí vamos en alianza con Canadá para 
buscar no sé, torcerle la mano a los norteamericanos. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: A ver, yo, desconozco digámoslo detalles 
específicos de los temas sobre la mesa pero si puedo mencionar uno que ha sido 
citado en otras mesas que es el caso de la temporalidad de los productos, EU 
proponía sin que le hayamos entrado al fondo del asunto porque el tema México y 
tanto Canadá México, no aceptamos discusión cuando lo propusieron, quiere decir 
que cuando EU produzca equis producto del campo, entonces México no podría 
exportar este tipo de productos de mercado o bien, se tendría que cumplir con una 
cuota o bien se cobraría aranceles, te pongo el caso del jitomate hubo el caso de la 
lechuga, sobre todo el del… 
    Colaborador: Del azúcar. 
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    José Eduardo Calzada Rovirosa: El tema tiene que ver con la posición de 
Florida, particularmente, es la fracción de donde está viniendo este tema, y 
evidentemente México dijo: “pues no, ese tema no solamente no es aceptable sino 
ni siquiera está a discusión”, porque eso rompe el espíritu del tratado comercial o 
del Libre Comercio. Es decir, cuando yo produzca no te compro y cuando tenga 
excedentes te los mando pues no, no puede ser, entonces yo creo que una idea 
mentora de esas negociaciones que además lo ha hecho muy bien nuestro amigo 
Idelfonso Guajardo siempre poniendo a los productores mexicanos por delante, 
pues tiene que ver con la equidad, no queremos privilegios para nosotros pero 
tampoco para los otros, no queremos privilegios para nadie, queremos fuego, fuego, 
bueno piso parejo pues para que el final del camino la competitividad de las 
naciones sea la que prevalezca. 
    Conductor: Secretario, Secretario José Calzada Rovirosa muchas gracias por 
esta conversación con Enfoque Noticias en la primera emisión, la información muy 
importante para nuestro auditorio. Qué tenga un excelente día, secretario. 
    José Eduardo Calzada Rovirosa: Al contrario, Mario, muchas gracias y mucho 
éxito, 
    Conductor: Muchas gracias, gracias por esta conversación. 
http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_15112017/15112017006838nc.mp3 
15/11/17 Enfoque (100.1 FM) 7:44 
 
Corredor Industrial 
  
“¿Cuántos siguen planeando su empresa para vender únicamente en México”, 
preguntó el empresario y coordinador regional de la Concamin Bajío, Ricardo Alaniz 
Posada durante la visita del Embajador de la India en México, Muktesh K. Pardeshi. 
“Que Dios los bendiga” a quienes siguen teniendo esta mentalidad local, que sin 
embargo, pocas probabilidades les dará de mantenerse en el mercado, comentó el 
ex alcalde leonés al mismo tiempo que invitó a los empresarios para que se atrevan 
a ver más allá de los Estados Unidos y conocer las atractivas oportunidades que 
genera la India con un mercado de 1 mil 300 millones de habitantes. En el evento 
organizado por Concamin Bajío se compartieron una serie de sectores en los que 
las empresas de México tienen oportunidad de exportar sus productos, destacando 
tres con importante presencia en Guanajuato, siendo piel, textil y agroalimentos, 
este último es un sector prioritario para el gobierno de la India, razón por la que 
ofrecen apoyos en impuestos y traslados a aquellos productores que cuenten con 
frutas, verduras y lácteos de calidad. El diferenciador que buscan en estos 
productos no es complicado, por darle un ejemplo, están en busca de leche que 
pueda tener caducidades de al menos un par de meses, en la actualidad solamente 
tienen marcas de leche que ofrecen la bebida con caducidad máximo de 6 días. En 
el panorama global, los tres sectores que están creciendo de forma importante en 

http://testigos.intelicast.co/2017/11Noviembre17/Imagenes_15112017/15112017006838nc.mp3
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la India y en los que México tiene oportunidad de introducir sus productos son: 
tecnologías de la información, autopartes y farmacéutica. Los datos de la Cofece, 
dirigida por Luis Rojas Ávila, que también tuvo participación en el evento, detallan 
que en 2016, 37 empresas instaladas en Guanajuato enviaron sus productos a la 
India con valor de 52.34mdd. El principal sector con un 82% fue autopartes; pieles 
8%; cosméticos y cuidado personal con 6%; otros 4%. 
  
El campo no. 
Ayer comenzó la 22 edición de la Expo Agroalimentaria en Irapuato y el gobernador 
Miguel Márquez Márquez aprovechó la inauguración para dejar en claro que “el 
campo no es moneda de cambio en ningún tratado”. ‘El Gober’ reiteró su apoyo 
a José Eduardo Calzada Rovirosa, titular de Sagarpa, en las negociaciones del 
TLCAN. Para el próximo año se estima que las autoridades tripliquen las inversiones 
focalizadas a la industria del agro guanajuatense que en la actualidad es uno de los 
10 mejores estados en ganadería, tercer lugar en producción de leche de cabra, 
cuarto en producción de huevo, quinto en leche de vaca y sexto en carne de cerdo. 
Otros alimentos en los que destaca Guanajuato es su primer lugar en producción 
de lechuga, brócoli y semilla de cebada; segundo lugar en espárrago, zanahoria y 
semilla de maíz certificada; y tercera posición nacional en fresa. 
  
Absurdo. 
José Calzada Rovirosa también habló del TLCAN, apuntando que se han 
propuesto temas que son inaceptables como es una posible cláusula de 
temporalidad en materia agroalimentaria, es decir, cuando Estados Unidos tenga 
buena temporada de lechugas por darle un ejemplo, entonces en caso de interesarle 
a México exportar, tendría que ser aplicándose un impuesto. Mencionó que en la 
actualidad el campo mexicano tiene importantes números que impiden pensar que 
deba ser sacrificado por no perjudicar a la renegociación del Tratado. Son 150 los 
países a los que se exportan productos del campo en México, el 76% se va a los 
Estados Unidos. 
  
Para la agenda. 
Hoy por la tarde, la Universidad Iberoamericana León presenta su segunda edición 
de la Feria Ibero Emprende 2017, un foro que busca ser el espacio de vinculación 
entre emprendedores, empresarios, estudiantes y los propios profesores. Si usted 
tiene oportunidad de asistir habrá empresarios destacados como Héctor Rodríguez 
Aparicio de Viprocosa; Jorge Súccar de Calzado 7 Leguas; Gerardo Pons de Capa 
de Ozono; Carla Ramos de Auker; Jorge Solalinde de Grupo Site; Ricardo Macouzet 
de Metalcentro; y Sebastián Manco de Grober León. 
https://www.am.com.mx/2017/11/15/leon/opinion/corredor-industrial--395400  
 

https://www.am.com.mx/2017/11/15/leon/opinion/corredor-industrial--395400
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Por tercer año el presupuesto al campo es castigado.- El Secretario General de 
la Alianza Campesina del Noroeste, Raúl Pérez Bedolla, consideró que el 
Presupuesto autorizado por el Congreso de la Unión, para el campo para 2018 es 
sólo un paliativo para la agricultura mexicana, pues por tercer año consecutivo tanto 
el Programa Especial Concurrente (PEC) y a la SAGARPA se le asigna un 
presupuesto a la baja con respecto al año 2015. Para el PEC 2018 aun cuando 
observa un aumento de 4.83% que significa un monto de 334,314 millones de pesos 
con respecto al aprobado en 2015 es inferior pues en ese año fue de 353,008 
millones de pesos; mientras que para la Secretaría de Agricultura el ajuste al alza 
fue de 2.22% con un monto de 72,125.5 millones de pesos cantidad menor a la 
aprobada para la dependencia hace dos años cuando se le asignaron 92,142.0 
millones de pesos. En entrevista, el dirigente de ALCANO, externó la preocupación 
de las diferentes organizaciones campesinas que integran el Congreso Agrario 
Permanente pues además del bajo presupuesto “hay que enfrentar en 2018 las 
engorrosas reglas de operación para acceder a programas, los graves retrasos en 
la asignación de recursos y por si fuera poco en el tercer trimestre del próximo año 
entra en vigencia la veda electoral y, además, los recortes al presupuesto que se 
presentarán a lo largo del ejercicio fiscal 2018”. Reconoció que se le falló a los 
campesinos. No se logró la Reforma al Campo ofrecida por el Presidente Enrique 
Peña Nieto en 2013, no se modificaron las políticas públicas pues se mantienen las 
de 1994, no hubo reorientación de los programas, y la renegociación del TLCAN, el 
campesino no está incluido en las discusiones. A juicio de Raúl Pérez Bedolla el 
próximo año habrá sequía de recursos pues difícilmente la SAGARPA, Sedesol, 
Sedatu entre otras dependencias podrán ejercer el presupuesto autorizado ya que 
arrastran adeudos con las diferentes organizaciones campesinas desde el 2015. En 
ese sentido, señaló que se avecina una serie de protestas contra la Secretaría de 
Agricultura por parte de las organizaciones campesinas ante la falta de 
cumplimiento en el pago de compromisos adquiridos durante el presente año. 
Mientras el titular de la SAGARPA, José Calzada se niega a cumplir compromisos, 
el pequeño agricultor ha caído en manos del agiotismo, quien le presta al productor 
con una tasa de hasta 30% para financiar su producción y no dejar su tierra ociosa. 
Los productores de maíz y trigo han sido presa de las deudas ya que no se les ha 
entregado sus apoyos a través de precios objetivo. Esta situación ha propiciado el 
descontento de los campesinos quienes ven frustrados su trabajo de cosechar 
buenos volúmenes de maíz o trigo. Finalmente, advirtió que el presupuesto 2018 
será una vez más inercial y nada productivo y junto con unas políticas de inercia el 
campo mexicano se enfila a aumentar las tierras ociosas. 
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/11/15/por-tercer-ano-el-presupuesto-al-campo-es-castigado 
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SAGARPA 

 
Se registraron 21 impactos del Boletín 389.- “Prioritario el apoyo a 
comunidades pesqueras en estrategia para conservación de la vaquita 
marina: CONAPESCA”. 
 
Portales: 21 
 
Boletín 389.- “Prioritario el apoyo a comunidades pesqueras en estrategia para 
conservación de la vaquita marina: CONAPESCA”. En el marco de las acciones 
emprendidas por el Gobierno de la República para salvar a la vaquita marina no 
sólo se atiende la conservación del cetáceo, sino que también se da prioridad al 
componente social, por lo que se ha incluido el apoyo económico a las comunidades 
pesqueras de la zona, aseveró el titular de la Comisión Nacional de Acuacultura y 
Pesca (CONAPESCA), Mario Aguilar Sánchez. Lo anterior durante la sesión del 
Consejo Técnico de la CONAPESCA, a la que asistió con la representación del 
titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, el coordinador general de 
Enlace Sectorial de la dependencia, Héctor René García Quiñones; así como 
comisarios de la Secretaría de la Función Pública (SFP) y miembros del Consejo 
Técnico. Mario Aguilar Sánchez explicó que, atendiendo las instrucciones del 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en el Alto Golfo de California “se 
llevan a cabo acciones sin precedentes para la protección de una especie endémica 
de nuestro país, como es la vaquita marina; y al mismo tiempo el combate al 
furtivismo”. De esta forma, enfatizó, nunca hubo una coordinación de tantas 
dependencias y en ese contexto, la presencia de CONAPESCA es muy amplia y 
comprometida. Al referirse a los apoyos económicos que, como compensación, se 
destinan a los trabajadores del mar en la zona, el funcionario de la SAGAPRA 
aseveró que el número de beneficiarios asciende a más de dos mil 500, de los 
cuales mil 457 corresponden al Golfo de Santa Clara y mil 118 a San Felipe. El 
comisionado Nacional de Pesca, resaltó que la entrega de incentivos está destinada 
a los pescadores, pero también a quienes participan en la cadena productiva, como 
limpiadores de pescado, a quienes llevan el alimento a los pescadores, y a aquellos 
que dan servicio de apoyo al transporte del producto. Se trata, agregó, de apoyos 
económicos que la Federación ha destinado a los pescadores de esa región, por 
más de mil 500 millones de pesos desde el 2015, cuando se establecieron las 
medidas de protección a la vaquita marina y que a la fecha continúan. 
http://www.tallapolitica.com.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-
conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/ 
http://hojaderutadigital.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-
conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/ 
https://edomex.quadratin.com.mx/prioritario-apoyo-conservar-la-vaquita-marina/ 

http://www.tallapolitica.com.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/
http://www.tallapolitica.com.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/
http://hojaderutadigital.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/
http://hojaderutadigital.mx/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/
https://edomex.quadratin.com.mx/prioritario-apoyo-conservar-la-vaquita-marina/
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http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1052642.html 
http://quepasaenmazatlanenlinea.com/2017/11/15/prioritario-apoyo-comunidades-pesqueras-
estrategia-conservacion-la-vaquita-marina-conapesca/ 
http://diarioportal.com/post/167527862124/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en 
http://noticiashidalgo.co/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-
conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/ 
http://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/501806/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-
pesqueras-en-pro-de-vaquita-marina.html 
http://www.unimexicali.com/noticias/mexico/501806/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-
pro-de-vaquita-marina.html 
http://www.uniobregon.com/noticias/mexico/501806/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-
pro-de-vaquita-marina.html 
http://www.uniensenada.com/noticias/mexico/501806/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-
en-pro-de-vaquita-marina.html 
http://www.uniradionoticias.com/noticias/mexico/501806/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-
pesqueras-en-pro-de-vaquita-marina.html 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/11/15/rescate-de-vaquita-marina-incluye-apoyo-economico-
a-pescadores-2253.html 
http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2017/11/15/prioritario-apoyo-comunidades-pesqueras-
estrategia-conservacion-la-vaquita-marina-conapesca/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/30558-prioritario-apoyar-comunidades-
pesqueras-para-conservacion-de-vaquita-marina-conapesca 
http://www.elarsenal.net/2017/11/15/prioritario-el-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-para-
conservacion-de-la-vaquita-marina-conapesca/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6351500/t,Prioritario+el+apoyo+a+comunidades+pesqueras+en+
estrategia+para+conservaci%C3%B3n+de+la+vaquita+marina%3A+conapesca/ 
http://almomento.mx/prioritario-apoyo-a-comunidades-pesqueras-en-estrategia-conservacion-la-
vaquita-marina-conapesca/ 
http://www.freelancemty.com/index/?p=47102 
https://www.mexicampo.com.mx/apoya-conapesca-a-pescadores-por-proteccion-a-vaquita-marina/ 
http://www.criterionoticias.com/2017/73891/ 
 
Se registraron 13 impactos del Boletín 390.- “Reingresa México a Programa 
Regional para promover el desarrollo del café”. 
 
Portales: 13 
 
Boletín 390.- “Reingresa México a Programa Regional para promover el 
desarrollo del café”. El gobierno de la República, a través de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), se 
reincorporó, luego de 18 años al “Programa Cooperativo Regional para el Desarrollo 
Tecnológico y la Modernización de la Caficultura (PROMECAFE)”, donde participan 
países de Centro América y el Caribe, además de organismos internacionales. Así 
lo dio a conocer el director general de Fomento a la Agricultura de la SAGARPA, 
Santiago Argüello Campos, al participar en la II Reunión Ordinaria del Consejo 
Directivo 2017 de PROMECAFE que se realizó en la capital de la República de 
Nicaragua. El funcionario federal resaltó que el referido organismo es una red de 
investigación y cooperación, creada desde 1978, formada por las instituciones 
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destinadas al desarrollo de la cafeticultura de Guatemala, El Salvador, Honduras, 
Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Perú, República Dominicana y Jamaica, así como 
el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y el Centro 
Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (CATIE). Argüello Campos 
resaltó que para México esta oportunidad permitirá promover la modernización y el 
desarrollo del sector cafetalero en aspectos como la reducción de brechas 
tecnológicas para afrontar retos como región en lo ambiental y socioeconómico, 
mediante la gestión de una agenda conjunta para innovación e investigación 
participativa. Asimismo, se espera avanzar en el mejoramiento genético para 
obtener una mayor resiliencia ante el cambio climático; formación de técnicos y 
extensionismo efectivo; sistemas de alerta temprana y manejo integrado de plagas 
y enfermedades; gestión financiera y comercial para la capitalización de 
productores, así como sostenibilidad y diversificación productiva. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/447904 
http://hojaderutadigital.mx/reingresa-mexico-a-programa-regional-para-promover-el-desarrollo-del-
cafe/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6351040/t,M%C3%A9xico+reingresa+al+programa+regional+Pro
mecaf%C3%A9/ 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/297993/0/mexico-reingresa-al-programa-regional-promecafe/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/30563-reingresa-mexico-a-programa-regional-
para-promover-desarrollo-del-cafe 
https://cconoticias.com/2017/11/15/reingresa-mexico-a-programa-regional-para-promover-el-
desarrollo-del-cafe/ 
http://almomento.mx/mexico-reingresa-al-promecafe-una-iniciativa-promover-desarrollo-del-cafe/ 
https://azteca.digital/2017/11/15/mexico-reingresa-al-programa-regional-promecafe/ 
https://laagendapublica.mx/2017/11/15/mexico-reingresa-al-programa-regional-promecafe/ 
https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=46337  
http://themexicantimes.mx/mexico-reingresa-al-programa-regional-promecafe/  
http://spanish.xinhuanet.com/2017-11/16/c_136756456.htm 
https://indicepolitico.com/mexico-reingresa-al-promecafe-una-iniciativa-para-promover-el-desarrollo-
del-cafe/ 
 
Atestigua SAGARPA primer envío de maíz criollo para el mercado de 
exportación.- En presencia del subsecretario de Alimentación y Competitividad de 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa), Ricardo Aguilar, la delegación en el estado mediante el 
Fideicomiso de Riesgo Compartido entregó cartas de autorizaciones del 
Componente Desarrollo Productivo del Sur Sureste 2017 a productores de la región 
de la Costa. 
El funcionario federal junto con el delegado en Oaxaca, Lino Velázquez Morales; el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuacultura (Sedapa), 
Eduardo Rojas Zavaleta, y el dirigente estatal de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA) de Oaxaca, Joel García Venegas, realizaron el banderazo de 
salida al primer envío de maíces criollos para el mercado de exportación. Durante 
su discurso, el subsecretario Ricardo Aguilar sostuvo ante los productores la 
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importancia de la entrega de los apoyos agrícolas, toda vez que les brindan las 
herramientas para que mejoren y aumenten la productividad de sus tierras así como 
mejoren las condiciones de su familia. En tanto, Lino Velázquez Morales felicitó a la 
UNTA por el trabajo y empeño realizado para prosperar y hoy consolidarse con el 
primer envío de aproximadamente 19 mil 600 toneladas de maíces criollos a la 
empresa Masienda, ubicada en Jersey City, Estados Unidos. Destacó la 
importancia de la Integradora Agro-empresarial del Río Verde, la cual está ubicada 
en la comunidad El Gachupín y genera más de 200 empleos como la económica en 
la zona. Dijo que la variedad que posee de maíz criollo de las razas son: olotillo y 
tuxpeño, siendo una empresa en consolidación y crecimiento que tendrá mayores 
éxitos. 
https://panoramaagrario.com/2017/11/atestigua-sagarpa-primer-envio-maiz-criollo-mercado-
exportacion/ 
http://despertardeoaxaca.com/atestigua-sagarpa-primer-envio-maiz-criollo-mercado-exportacion/ 
 
Presupuesto para mujeres del campo se triplica: Mely Romero.- Colima, Col.-
El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2018, aprobado por la Cámara 
de Diputados Federal, triplica los recursos para programas y bolsas de apoyo 
destinados a mujeres del campo, mientras que el componente “El Campo en 
Nuestras Manos”, el cual está focalizado sólo para pequeñas productoras, tendrá 
10 por ciento más recursos; declaró la Subsecretaria de Desarrollo Rural de la 
SAGARPA, Mely Romero Celis. La funcionaria federal explicó que el PEF 2018 
contempla en el ramo de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación, correspondiente al anexo 13, el cual conjunta programas que 
impulsan la igualdad entre hombres y mujeres, recursos por 7 mil 843 millones 328 
mil 212 pesos, lo que representa un presupuesto tres veces mayor que el asignado 
el año pasado (2 mil 450 millones, 32 mil 973 pesos). Respecto a los recursos para 
el componente “El Campo en Nuestras Manos”, operado por la Subsecretaría de 
Desarrollo Rural de la SAGARPA y diseñado exclusivamente para mujeres, tendrá 
un presupuesto de mil 329 pesos, lo que implica un aumento del 10 por ciento con 
respecto a los recursos otorgados para el año 2017 en este mismo rubro, 
destacó Romero Celis. Finalmente, la subsecretaria Mely Romero se dijo 
complacida y agradecida por el incremento de recursos en rubros tan importantes 
para el empoderamiento de las mujeres mexicanas, pero especialmente de las 
productoras del campo, quienes tendrán mayores oportunidades de acceder a los 
beneficios y estímulos a la producción que ofrece la SAGARPA “lo cual contribuirá, 
al mejoramiento de miles de familias mexicanas y al fortalecimiento de la soberanía 
y seguridad alimentaria de nuestro país” aseguró. 
http://www.colimanoticias.com/presupuesto-para-mujeres-del-campo-se-triplica-mely-romero/ 
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SECRETARÍA 

Prioritario el apoyo a comunidades pesqueras estrategia para conservación 

de la Vaquita marina: Conapesca.- En el marco de las acciones emprendidas por 

el Gobierno de la República para salvar a la vaquita marina no sólo se atiende la 

conservación del cetáceo, sino que también se da prioridad al componente social, 

por lo que se ha incluido el apoyo económico a las comunidades pesqueras de la 

zona, aseveró el titular de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 

(CONAPESCA), Mario Aguilar Sánchez. Lo anterior durante la sesión del Consejo 

Técnico de la CONAPESCA, a la que asistió con la representación del titular de la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 

(SAGARPA), José Calzada Rovirosa, el coordinador general de Enlace Sectorial de 

la dependencia, Héctor René García Quiñones; así como comisarios de la 

Secretaría de la Función Pública (SFP) y miembros del Consejo Técnico.  Detalló 

que los apoyos ascienden a más de mil 500 millones de pesos desde 2015, cuando 

se definieron las medidas de protección a la vaquita marina. La Jornada, 40/ El Valle, 

2/ Talla política/ Quadratín/ Crónica/ Que pasa en Mazatlán en Línea/ Diario portal/ Noticias 

Hidalgo/ UniMexicali/ Uniobregón/ Uniensenada/ Uniradionoticias/ Jornada UNAM/ México 

informa/ Poker político/ Notiradar/ Almomento/ Mexicampo/ Criterio Noticias/ Freelacemty 

 

El posible desarrollo sostenible/ PENTAGRAMA por Luis M. Cruz.- SAGARPA, 
Firco y el Banco Mundial han conjuntado esfuerzos coordinando, financiando e 
instalando miles de tecnologías renovables en pequeños y medianos agronegocios 
para impulsar la productividad, reducir costos derivados de la energía y, al mismo 
tiempo, capturar miles de toneladas de C02 que, de otra forma, se habrían emitido 
a la atmósfera; cinco millones de toneladas menos en diez años, cuando la meta 
nacional era de siete millones. En este sentido, SAGARPA, Sener, Firco y el Banco 
Mundial están gestionando un nuevo crédito y donativo por otros 100 millones de 
dólares y el donativo complementario adicional que se requiere para trabajar, con el 
sano propósito de seguir llevando tecnologías limpias y sustentables a.1 campo 
mexicano, contribuyendo al mismo tiempo a la disminución del calentamiento global 
que es el verdadero espíritu de los diálogos en Bonn para con hechos, darle sentido 
a las acuerdos emanados de París y otras negociaciones climáticas..- Eje Central, 8 

 

En México las necesidades del campo son muchas: Inifap.- El  INIFAP, 
mencionó que como instituto de investigación hacen todo lo posible de aprovechar 
el recurso que les corresponde de la mejor forma, aunque reconoció que las 
necesidades del campo son muchas. Sergio Alberto Curti Díaz, director regional del 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

Centro de Investigación Regional Golfo, explicó que primero buscan la demanda del 
productor para conocer cuál es lo más importante para invertir ya que éstas pueden 
ser de un año si es un cultivo básico o de tres, cuatro o hasta cinco años si es 
árboles frutales, aunque la idea es ir exactamente a la parte medular para 
aprovechar el recurso que se tiene. Señaló que la SAGARPA está muy empeñada 
en que el recurso se use en lo que de verdad vale la pena. - El Heraldo, 29 

 

Llevarían Banco de Alimentos al sur del Edomex.- Con la finalidad de llevar con 
mayor puntualidad la ayuda alimentaria, que tanto urge en la zona sur del Estado 
de México, y así reducir los altos niveles de marginación y pobreza que se registran, 
el Banco de Alimentos en la entidad analiza la posibilidad de abrir una subsede en 
dicha región. Alberto Canul Juárez, presidente del Banco precisó que también están 
en pláticas con autoridades estatales y federales, pues algunos centros de este tipo 
en otras entidades han sido apoyados a través de la SAGARPA, con recursos para 
contar con infraestructura y la construcción del inmueble o bien una renta de 
bodegas. - Capital, Estado de México, 12 

 

Piden productores evitar árboles de navidad importados o artificiales.- 
Francisco Contreras González, integrante de la Asociación de silvicultores de la 
entidad mexiquense, precisó que además de apoyar a las productores, los 
mexiquenses pueden contribuir con el cuidado del medio ambiente ya que estos 
árboles son sustentables una vez desechados son reusados y convertidos en 
composta y, de modo contrario, los árboles de importación principalmente 
provenientes de Estados Unidos, se convierten en un agente difícil de combatir en 
el tiempo. Precios accesibles. Además, dijo que cuentan con el aval de la Sedagro, 
la Protectora de Bosques (Probosque) y la SAGARPA y a comparación de la 
competencia estos se ofrecen a precios económicos, accesibles para la población, 
entre un 40 y 50 por ciento más bajos. - El Heraldo, 4 

 

ALDF, lucha política (Desde el portal por Ángel Soriano).- Disminuyen 
presupuesto al agro El líder de la Alianza Campesina del Noroeste, Raúl Pérez 
Bedolla, afirmó que el Presupuesto autorizado por el Congreso de la Unión, para el 
campo para 2018 es sólo un paliativo para la agricultura pues por tercer año 
consecutivo tanto el Programa Especial Concurrente (PEC) como a la SAGARPA 
se les asigna un presupuesto a la baja con respecto al año 2015; para el PEC 2018 
aun cuando observa un aumento de 4.83% que significa un monto de 3 34,314 
millones de pesos con respecto al aprobado en 2015 es inferior pues en ese año 
fue de 353,008 millones de pesos; mientras que para la Secretaría de Agricultura 
el ajuste a la alza fue de 2.22% con un monto de 72,125.5 millones de pesos 
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cantidad menor a la aprobada para la dependencia hace dos años cuando se le 
asignaron 92,142.0 millones de pesos. -Diario Imagen, 11 

 

BID apoya a FIRA para lanzar bono verde.- Fideicomisos Instituidos en Relación 
con la Agricultura (FIRA) se prepara para entrarle al financiamiento verde. Con el 
apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), trabaja en el análisis y 
selección de proyectos, dentro de su cartera, que cumplan con las características 
verdes o sean respetuosos con el clima. “Estamos ayudando a FIRA, que es el 
banco de desarrollo que atiende a los sectores agropecuario, rural, forestal y 
pesquero, a colocar un bono verde. Traen bastante cartera que cumple con 
características sustentables”, sostuvo la especialista en Mercados de Capitales y 
Finanzas en el BID, Leticia Riquelme. Los bonos verdes son instrumentos de deuda 
que financia exclusivamente proyectos que ayuden a mitigar los efectos del cambio 
climático y que surgieron hace una década en el mundo. El año pasado se 
recaudaron 81,600 millones de dólares y durante este 2017 hay un monto 
acumulado de 95,700 millones de billetes verdes.- El Economista, 1-3 T.E 

 

Bloquean campesinos avenida Constituyentes- Organizaciones campesinas 
pertenecientes al movimiento El Campo es de Todos se manifestaron ayer a las 
afueras de la SHCP en avenida Constituyentes, en demanda de que los recursos 
destinados a diversos programas se ejerzan antes de que acabe el año. Poco antes 
del mediodía una comisión de dirigentes sostuvo una reunión en la Secretaría de 
Gobernación con funcionarios de esa dependencia, de la SHCP y de Fonhapo. En 
la junta se acordó que la próxima semana habrá reuniones con funcionarios de la 
SAGARPA, Sedesol y Sedatu para analizar el pago de diversos programas en 
donde hay adeudos gubernamentales, señaló en entrevista José Dolores López 
Barrios, dirigente nacional de la CIOAC JDLD. Max Correa, dirigente de la CCC, 
indicó que se adeudan recursos de programas de la SAGARPA, Sedesol y Sedatu. 
Entre ellos el del Programa de Maíz y Frijol, de esquemas de asistencia técnica, de 
El campo en nuestras manos y Arraigate, operados por la SAGARPA. - La Jornada, 

43 

 

Presupuesto 2018: más de lo mismo (Altibajos Sectoriales de Mariano Ruiz-
Funes).-  En cuanto a los ramos administrativos en los que aumentó el presupuesto 
para todas las dependencias, con todo y reasignaciones, en relación con este año 
en 2018 se privilegiaría a las instancias de seguridad (Defensa, Marina, 
Gobernación y, en algún sentido, Relaciones Exteriores) a costa de las vinculadas 
con desarrollo económico como Sagarpa, Comunicaciones y Transportes, Turismo 
y Economía y, en menor medida, las de Salud y Desarrollo Social. El Financiero, 8 
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RSE en la red de valor de la agroindustria mexicana (Agronegocios 1a. Parte).- 
En el 2016, la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa) 
reportó que, durante ese año, se presentaron 676 denuncias penales, demandando 
la imposición de multas de hasta 40 millones de pesos. Estos impactos negativos 
pueden representar un riesgo para los proyectos e inversionistas, al afectar su 
viabilidad financiera y la reputación de las empresas involucradas. Muchos de estos 
riesgos pueden ser gestionados y evitados a través de iniciativas voluntarias como 
la Responsabilidad Social Empresarial (RSE). La Organización Internacional para 
la Estandarización define la Responsabilidad Social Empresarial como "la 
responsabilidad de una organización ante los impactos que sus decisiones y 
actividades ocasionan en la sociedad y el ambiente mediante un comportamiento 
ético y transparente que contribuya al desarrollo sostenible, incluyendo la salud y el 
bienestar de la sociedad, que toma en consideración las expectativas de sus partes 
interesadas, que cumpla con la legislación aplicable y sea coherente con la 
normativa internacional de comportamiento, y que está integrada en toda la 
organización y se lleva a la práctica en sus relaciones ".- El Economista, 13  

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Líder de la CNC llama a prepararse para la batalla electoral de 2018.- Al tomar 
protesta como nuevo dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 
Ismael Hernández Deras, pidió a esta central campesina prepararse para la batalla 
electoral que viene en el 2018 donde les demandó hacer sentir la fuerza territorial 
que tiene este sector en el país, rumbo a los comicios del próximo año donde se 
renovará la presidencia de la República , nueve gubernaturas, así como el Senado 
y la Cámara de Diputados entre otros cargos. "La CNC está lista para el 2018. 
Acompañado de gobernadores y la dirigencia nacional del PRI, encabezada por 
Enrique Ochoa Reza, Hernández Deras aseguró que los tiempos políticos obligan 
al sector campesino del PRI a trabajar en unidad y prepararse para respaldar al 
partido pero en los hechos y no solo de manera "contemplativa" "Es el tiempo de la 
unidad, el PRI necesita hoy de nosotros, pero una unidad no contemplativa, no de 
palabras, sino en los hechos ". Los tiempos políticos, dijo, convocan al sector 
campesino a prepararse para la batalla que viene en el 2018. Recalcó que la 
disyuntiva que se presenta para la CNC es optar por un proyecto que mira al futuro 
y otra que está atada al pasado.- Crónica,5  

 

Romper TLCAN también afectará a EU: Guajardo/ Activo Empresarial Por José 
Yuste.- ** Golpearía sectores específicos. El secretario de Economía de México nos 
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dice que existen sectores productivos específicos, como, por ejemplo, la fructosa de 
lowa o las manzanas rojas de Washington State, que dependen totalmente de las 
exportaciones a México. Se trata de la mayor franja roja de votantes de Donald 
Trump, en su mayoría del sector agropecuario, que verían golpeada su economía 
por la desaparición del TLCAN. Entonces, no sólo México sería el que sufriría el 
rompimiento del acuerdo comercial.- Excelsior,2 

 

México no está entendiendo las negociaciones del TLCAN (Colaborador 
Invitado de Demian Sánchez).- La quinta ronda de negociaciones para modernizar 
al TLCAN comienza este viernes. Tristemente, las cosas no pintan bien para el 
futuro del acuerdo. Peor aún, nuestro gobierno parece no entender el trasfondo 
político, lo que lo ha llevado a no tener una buena estrategia de negociación. ¿Cómo 
podemos enderezar el rumbo? Primero, tenemos que cambiar nuestra estrategia de 
negociación de una defensiva a una ofensiva. Si sólo nos dedicamos a rechazar las 
peticiones de Estados Unidos, por más absurdas que sean, daremos la excusa 
perfecta a Trump para salirse del acuerdo. Tenemos que pasar a la ofensiva 
poniendo sobre la mesa temas que nos interesan. Pidamos, por ejemplo, la libre 
movilidad de profesionistas dentro de la región o que se eliminen las barreras a 
productos mexicanos como el atún, los lácteos y el pollo para ingresar a EU. 
Financiero, 6 

 

5a ronda, ni siquiera vendrán Lighthizer y Freenland.-  Guajardo subrayó que el 
mayor impacto para Estados Unidos en caso de una ruptura del TLCAN no sería 
económico, sino político porque se afectaría a productores de entidades que votaron 
mayoritariamente por Trump. Y el mejor ejemplo es lowa porque México es el 
principal comprador de fructosa. Excélsior, 6 Din. 

 

Uruguay quiere vender más carne a México.-  Uruguay informó que se interesa 
por incrementar los cupos de importación de México de leche en polvo y carne de 
ovino uruguayas como parte de la ampliación del Tratado de Libre Comercio (TLC) 
que ambos países programan hacer en el segundo semestre del 2018.  El 

Economista, 27 E y N 

 

Valoran más atún aleta azul en el mercado internacional.- El atún aleta azul, que 
en México es poco producido tiene un mejor precio en el mercado internacional la 
producción de atunes del País principalmente se concentra en estas dos especies 
pero su oferta y monto de exportación son cifras contrastantes.  

Al año se obtienen 140 mil toneladas de atún aleta amarilla y sólo 2 mil toneladas 
de aleta azul, refirió Antonio Guerra, director general de Grup ornar, que 
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comercializa la marca Tuny. El mercado del atún aleta azul se ha distinguido porque 
la mayoría de sus volúmenes se destinan para exportación, mercado en el cual del 
total de las ventas de ese periodo el 82% se destinaron a Japón. - Reforma, 1,7 Neg 

 

La avícola prevé un 2018 positivo.-  Bachoco estima un primer semestre del 2018 
positivo debido a las condiciones previstas sobre la cosecha de granos 
estadounidense, principal alimento de sus productos, eliminando una posible 
reacción a la inflación.  En conferencia con motivo de su 20 aniversario de ingreso 
a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), el director general de la empresa avícola, 
Rodolfo Ramos Arvizu, explicó que los rendimientos de los granos en EU presentan 
una cosecha muy fuerte garantizando que, en México, no se generen problemas 
inflacionarios por estas vías. - El Economista, 8 T.E, El Financiero 22, Excélsior 2, Reforma 

2, Milenio 33 

 

La soya subió en Chicago, impulsada por dato de molienda.- Los futuros de 
soya subieron el miércoles en el mercado de Chicago por motivos estacionales, al 
acercarse el final de la cosecha en la región central de EU, y por un alza de los 
precios del aceite tras una inesperada caída de los inventarios domésticos, dijeron 
operadores. El maíz también subió, rebotando desde mínimos en un año para el 
contrato más activo a 3.37 dólares por bushel. En cambio, los futuros de trigo 
bajaron casi 2%, acercándose a mínimos, por una ola de ventas técnicas. - El 

Economista, 2 T.E 

 

Liberan peces para combatir dengue, chikungunya y zika.- Como parte de las 
actividades para reducir la incidencia de moscos transmisores del dengue y zika, 
autoridades de los sectores salud y medio ambiente colocaron más de 200 mil 
ejemplares de peces Gambusia yucatana en diversos cuerpos de agua de la ciudad 
de Mérida Así más de 17 mil peces de la especie Gambusia yucatana fueron 
liberados en la aguada del parque Kai Luum como parte de las medidas para 
controlar la proliferación del mosco Aedes aegypti, transmisor de padecimientos 
como dengue, chikungunya y zika. Eduardo Batllori Sampedro, en compañía del 
ciudadano Manuel Abraham Magaña, propietario de la granja Emanuel del 
municipio de Hunucmá, empresa que donó los ejemplares, acudió a este cuerpo de 
agua, sitio de anidación del vector.- Crónica, 13  

 

Exigen presupuesto de 410 mdp para el campo capitalino. –El presidente de la 
Comisión de Desarrollo Rural de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), Luis Alberto Chávez García, solicitó a la Secretaria de Finanzas que 
considere un presupuesto de 410 millones de pesos para el campo capitalino para 
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el próximo año. Chávez García explicó que "59% del territorio de la Ciudad de 
México corresponde a suelo de conservación ecológica, donde se realizan 
actividades agrícolas, pecuarias, acuícolas y forestales, y la población más 
vulnerable, los campesinos y productores son quienes otorgan los servicios 
ambientales que dan sustentabilidad a esta mega urbe". "La zona rural de la Ciudad 
de México produjo durante el 2015 y el 2016 poco más de 13.2 millones de 
toneladas de plantas ornamentales; 254,610, toneladas de nopal; 104,157, 
toneladas de avena forrajera; 4,837, toneladas de maíz blanco; 4,514, toneladas de 
romeritos; 3,545 toneladas de elote; 142, toneladas de hortalizas; 92, toneladas de 
frijol, y 49, toneladas de hongos, setas y champiñones ", mencionó. –El Economista 

37, El Día 6 

  

CNC refrenda postura contra el populismo. –Tras tomar protesta como nuevo 
dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Ismael Hernández Deras 
apuntó: "Los tiempos políticos nos convocan a preparamos para la batalla. Lo que 
está en juego es el futuro de México", sostuvo. Hernández Deras señaló que entre 
sus objetivos esta el hacer efectivo el derecho a la salud en el medio rural e impulsar 
la modernización de la infraestructura hidroagricola y productiva del campo. –La 

Razón 11, El Heraldo de México 7 

 

Amagan subir precio del pollo. -Si el Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN) llega a su fin, el precio del pollo comercializado por Bachoco sufrirá 
las consecuencias y deberá elevar su costo, advirtió Rodolfo Ramos, su director 
general. Si el acuerdo comercial llega a su fin, la empresa deberá buscar importarlo 
de Sudamérica, cosa que ya ha hecho en el pasado, pero en cantidades menores. 
"México compra pollo a Estados Unidos, por lo que de no llegar a buen puerto las 
negociaciones comerciales inicialmente la industria tendría un beneficio, pero en 
caso de una disrupción habría una afectación en el costo", dijo. El empresario 
explicó que este aumento tendría un techo máximo de 10 por ciento, respecto al 
costo actual del pollo. El pronóstico del director general de Bachoco viene a 
empeorar el panorama en torno al pollo, mercado en el que cuenta con una 
participación de 35 por ciento, y de acuerdo al INEGI, esta proteína animal se ha 
encarecido 6.6 por ciento en el último año. –El Heraldo de México 29, Sol de México 5 F 

  

Importación despluma al pavo nacional. -Del total de la demanda de pavos para 
la temporada decembrina de este año, que asciende a tres millones de aves, 
alrededor de 50% será abastecida con producción nacional y el resto con 
importaciones, informó la Asociación Nacional de productores de guajolote que 
pertenece a la Unión Nacional de Avicultores (UNA). Marco Parson, presidente del 
organismo y director general de Pavos Parson; precisó que 95% de Ia5 compras al 
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exterior proviene de Estados Unidos y 5% restante de Chile. No obstante, comentó 
que los productores mexicanos tienen la capacidad instalada para producir los tres 
millones de aves que demandan los consumidores, pero las importaciones limitan 
su expansión. En este sentido, sugirió que en el marco de la renegociación del 
TLCAN se pongan cupos a las importaciones del alimento para alentar la producción 
local. –Excélsior 2, Reforma 1, 7, Milenio 34 

 

Exportaciones de AL se elevan 13% por desempeño de México.- La exportación 
de bienes desde América Latina creció 13.2 % en el primer semestre de 2017, 
principalmente por la recuperación de los precios de los productos básicos, como 
alimentos, petróleo y minerales, pero el desempeño de México tuvo un peso 
determinante, pues representa casi 40 % de los envíos de la región al exterior. El 
organismo internacional también destacó que los países que basan sus 
exportaciones en productos agropecuarios, minerales o combustible fueron los de 
mayores pérdidas en ese periodo, como Brasil, pues "el desempeño desfavorable 
estuvo dominado por los efectos relacionados con la estructura y dinámica de la 
demanda externa". Si bien la tasa de crecimiento de las exportaciones de 
Latinoamérica fue positiva, luego de la recaída comercial de la poscrisis, ésta fue 
menor que la global, lo que hizo que perdiera cuota en el mercado a nivel mundial.- 
La Razón, 17 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Octubre del 2017, histórico para la creación de empleo.- El Presidente  Enrique 
Peña Nieto informó que en lo que va de su gobierno se han creado en México 3 
millones 328,738 empleos formales, cifra que duplica el número de plazas 
generadas en cualquier otro sexenio. Con base en datos oficiales, dijo que en 
octubre pasado se crearon 194,758 empleos en el país, lo que permite imponer tres 
importantes récords, entre los que destaca que se trata de la cifra más alta de 
cualquier mes desde que se lleva registro en el Seguro Social. "En el sexenio del 
empleo cada vez más mexicanos ejercen su derecho a servicios médicos de 
calidad, a seguros que los protegen en caso de accidente o invalidez, a servicios 
recreativos, culturales y deportivos, así como a una pensión para su retiro", afirmó, 
previo a clausurar la 108 Asamblea General Ordinaria del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), realizada en Jesús María, Aguascalientes. "Nunca ha habido 
un mes de tanto empleo como el registrado en octubre de este año", refrendó entre 
aplausos.- El Economista, 26 E y N 

 

Coaliciones perfilan empate técnico hoy rumbo al 2018.- De acuerdo con la 
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última encuesta preelectoral DEFOE-SPIN, existe un empate técnico entre las 
posibles alianzas PAN-PRD-MC, Morena-PT y PRI-PVEM-Panal, por lo que ubica 
como punteros, en distintos escenarios, a Andrés Manuel López Obrador, Ricardo 
Anaya, José Antonio Meade, Miguel Ángel Osorio Chong y Aurelio Nuño Mayer. A 
la pregunta: "Si hoy fueran las elecciones, ¿por quién votaría?", en un primer careo 
sin alianza 23% de encuestados dijeron que por el líder de Morena, López Obrador, 
seguido de 20% por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, y 12% por 
el líder panista Ricardo Anaya. En cuanto al Frente Ciudadano por México (PAN, 
PRD y MC), el mejor posicionado es Ricardo Anaya, líder del PAN, con un 14%, 
seguido del jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, con 13%. Entre los 
independientes, Margarita Zavala es la mejor posicionada al obtener 13% de las 
preferencias de los encuestados. Pedro Ferriz resulta con 7%, María de Jesús 
Patricio con 6%, y el senador Armando Ríos Piter y el gobernador de Nuevo León, 
Jaime Rodríguez resultaron empatados con 5% de las preferencias.- El Universal, 8 

 

Ordena la Corte emitir ya ley sobre publicidad oficial. -La Primera Sala de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó al Congreso de la Unión 
emitir la ley reglamentaria sobre la asignación de publicidad oficial en los medios de 
comunicación. El ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea dijo en entrevista que la 
decisión de la Corte "es histórica, porque por primera vez en nuestro país, a través 
de un juicio de amparo, se ordena al Legislativo emita una legislación a la que está 
obligado en términos de la Constitución". Mencionó que anteriormente no existía 
una vía para que los ciudadanos pudieran obligar al Congreso a legislar; "en primer 
término, (el fallo) es un parteaguas en la defensa de los derechos humanos de toda 
la ciudadanía, porque por primera vez hay un medio al alcance de los ciudadanos 
para obligar a los poderes legislativos que cumplan con la Constitución", expresó el 
ministro. Con cuatro votos a favor y uno en contra, la Primera Sala avaló el proyecto 
de Zaldívar Lelo de Larrea, quien propuso amparar a una asociación civil que 
impugnó la omisión del Congreso por no legislar sobre el tema pese a que tenía que 
hacerlo desde 2014, plazo que vence el 30 de abril de 2018. –Milenio PP 10 

 

Cancelación del TLCAN no será catastrófica para México: S&P.- La posibilidad 
de que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se cancele ha 
aumentado. No es el escenario central para Standard & Poor’s (S&P), pero sí lo 
encuentra probable. Analistas de la agencia consideran que “la desintegración del 
acuerdo no necesariamente tendrá un impacto negativo en la calificación de México 
ni en la de los emisores corporativos no financieros”. En un artículo titulado 
“Cancelación del TLCAN hará menos próspero a México, pero no será una 
catástrofe económica”, prevén que prevalecerán los acuerdos preexistentes con 
Estados Unidos y que se utilizarán las reglas de la Organización Mundial del 
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Comercio.En el análisis, admiten que el impacto en la confianza del inversionista y 
del consumidor con la pérdida del TLCAN “va a herir a la economía mexicana” 
durante varios años; que seguramente debilitará al peso mexicano, lo que impactará 
en la inflación y obligaría al banco central a elevar de nuevo las tasas”.  - El 

Economista, 27 


